	نموذج (ب)


	توصيف البرنامج


 المؤسسة التعليمية:
الكلية/ القسم: 

أ ) تحديد البرنامج والمعلومات العامة: 
1 – اسم البرنامج و رمزه (رقمه):    

2 –  مجموع الساعات المعتمدة اللازمة لإكمال البرنامج: 

3 –  المؤهل (الشهادة) التي يحصل عليها الطالب عند إكمال البرنامج:
4 – المساقات أو المسارات أو التخصصات المتاحة في البرنامج( مثلا: هندسة النقل أو الهندسة الإنشائية  ضمن  برنامج الهندسة المدنية ، أو الإرشاد أو علم النفس المدرسي ضمن برنامج علم النفس): 
5 – نقاط الخروج المتوسطة والمؤهلات (الشهادات) التي يحصل عليها الطلبة  (إن وجدت): (مثلا: درجة الدبلوم أو الشهادة الجامعية المتوسطة ضمن برنامج درجة البكالوريوس) : 
6 – المهن / أو الوظائف التي يعد الطلبة لها: (إذا كان يوجد نقطة خروج مبكرة من البرنامج، اكتب المهن في كل نقطة من تلك النقط) (مثلاً: درجة الدبلوم أو الشهادة الجامعية المتوسطة) مع ذكر المهن والوظائف التي يحوزها الخريج عند كل نقطة خروج: 
7 –    
(أ ) برنامج جديد     .........  ،   الموعد المحدد لبدء البرنامج    .     ........
(ب)  برنامج مستمر  .........  ،السنة التي تم فيها آخر مراجعة للبرنامج   ......   ...    
المنشأة أو الجهة المسئولة عن آخر مراجعة كبيرة (مثلا: داخليا ضمن المؤسسة التعليمية).
اسم الجهة التي نفذت الاعتماد الأكاديمي: -------------؟  أخرى:  ----------؟
8 – اسم ووظيفة (مثلا: رئيس القسم) عضو هيئة التدريس الذي يدير أو ينسق أنشطة البرنامج في الوقت الحالي:
9 – مكان تقديم البرنامج إذا لم يكن في الحرم الجامعي الرئيسي،  أو إذا كان البرنامج يقدم في أكثر من مكان.
ب ) سياق البرنامج: 
1 – اشرح سبب الحاجة للبرنامج:

أ – لخص الأسباب الاقتصادية، والأسباب الاجتماعية أو الثقافية، أو المتعلقة بالتطورات التكنولوجية أو بالتطورات في السياسة الوطنية، أو غير ذلك من الأسباب الأخرى:
ب – أشرح علاقة البرنامج برسالة المؤسسة التعليمية:
2 – اشرح العلاقة (إن وجدت) مع البرامج الأخرى التي تقدمها الكلية أو الجامعة أو القسم. 
أ- هل يقدم البرنامج مقررات تعد متطلبات للطلبة في برامج أخرى:
                نعم     .........                  لا        .........
 إذا كان الجواب بنعم، فما الذي يجب القيام به على مستوى القسم للتأكد من أن هذه المقررات تلبي احتياجات الطلبة في البرامج الأخرى : 
 ب- هل يتضمن البرنامج متطلبات من طلبته تدرس من قبل أقسام أخرىا؟
                       نعم     .........                  لا        .........
إذا كان الجواب بنعم، فما الذي يجب القيام به على مستوى القسم للتأكد من أن هذه المقررات التي تدرس من قبل الأقسام الأخرى تلبي احتياجات الطلبة في هذا البرنامج؟
3 –  هل لدى الطلبة المحتمل قبولهم في البرنامج أية احتياجات خاصة أو خصائص معينة ينبغي أخذها بعين الاعتبار عند التخطيط لتقديم البرنامج ( مثلا:  غالبية الطلبة من فئة الانتظام الجزئي المسائي، أو من فئة الطلبة الذي لديهم قصور في المهارات المرتبطة بتقنية المعلومات أو مهارات اللغة) :
                نعم     .........                  لا        .........
إذا كان الجواب بنعم ، أذكر هذه الاحتياجات الخاصة أو الخصائص:
4- ما الذي يجب القيام به في البرنامج للتعامل مع هذه الاحتياجات والخصائص؟ 
ج ) رسالة وأهداف البرنامج: 
1 –  بيان رسالة البرنامج :
2 – أذكر أية تغييرات جوهرية أو تطورات إستراتيجية جديدة في البرنامج يتم التخطيط للقيام بها خلال السنوات الثلاث إلى الخمس القادمة من أجل تحقيق رسالة البرنامج، مع تقديم وصف للاستراتيجيات أو الآليات الرئيسة التي يجب إتباعها، وأذكر قائمة المؤشرات التي سوف تستخدم لقياس الانجازات        
	التغييرات أو التطورات الجوهرية
	الاستراتجيات
	المؤشرات

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	


د ) هيكل وتنظيم البرنامج: 
1 – وصف البرنامج: 
يجب أن يكون هناك دليل للقسم أو البرنامج ويكون متاحاً للطلبة أو غيرهم من المستفيدين وأصحاب المصلحة، كما يجب أن ترفق نسخة من المعلومات الخاصة بالبرنامج في الدليل مع نموذج توصيف البرنامج. وهذه المعلومات يجب أن تتضمن المقررات الأساسية و الاختيارية، وكذلك بيان بمتطلبات الساعات المعتمدة، والمتطلبات الأخرى التي تخص القسم/ الكلية أو الجامعة، بالإضافة إلى تفاصيل كاملة حول المقررات التي ينبغي أن تدرس في كل فصل أو عام دراسي. 
2- تنمية الخصائص أو المزايا لدى الطلبة: 
أذكر أية الخصائص أو المزايا الخاصة– خلاف المتوقع أو المعتاد التي يهدف البرنامج (القسم ) أو الكلية أو الجامعة لتنميتها لدى كل الطلبة، (أذكر واحدة أو اثنتين، على ألا تزيد القائمة عن أربع خصائص تعكس رسالة البرنامج وتميزه عن البرامج الأخرى في نفس المجال، وتجعل منه برنامجا مميزاً أو استثنائياً. (مثلا: يكون لدى خريجي البرنامج قدرات متميزة في إيجاد الحلول الإبداعية للمشكلات، يمتلكون قدرات جيدة على القيادة، أو لديهم التزام للعمل في مجالات الخدمة العامة، أو يمتلكون مستوى عال من المهارات في تكنولوجيا المعلومات). 
أذكر استراتيجيات التعلم والأنشطة الطلابية التي ينبغي أن تستخدم لتنمية كل خاصية أو ميزة معينة من هذه الخصائص والمميزات:
	الخصائص أو المميزات الخاصة
	الإستراتيجية أو الأنشطة الطلابية التي تستخدم من خلال البرنامج لتنمية هذه الخصائص أو المميزات، مع ذكر البراهين لكل منها.
	البراهين على تحقق الخصائص أو المهارات

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	


3 – عناصر أو مكونات الخبرة الميدانية (إن وجدت) (مثلا: الخبرة العملية او الميدانية، أو  سنة الامتياز لطلبة التخصصات الصحية، أو التدريب التعاوني ...الخ): 
ملخص لعناصر التدريب العملي أوالسريري أو سنة الامتياز المطلوبة في البرنامج. 
مع ملاحظة أن هناك نموذج خاص بتوصيف الخبرة الميدانية مشابه لنموذج توصيف المقرر يجب إعداده لأية خبرة ميدانية (عملية) تكون متطلباً من متطلبات البرنامج.
أ – وصف مختصر لأنشطة الخبرة الميدانية:
ب – قائمة بنتائج التعلم الرئيسة المقصودة في البرنامج التي ينبغي تطويرها من خلال الخبرة الميدانية:
ج – في أي مرحلة أو مراحل في البرنامج يتم تقديم الخبرة الميدانية؟ (مثلا: تذكر السنة أو الفصل):
د – أذكر الوقت المخصص للخبرة الميدانية وترتيبات الجدول الزمني (مثلا: 3 أيام للأسبوع لمدة 4 أسابيع طيلة الفصل) :
هـ - عدد الساعات المعتمدة للتجربة الميدانية:
4- متطلبات مشروع أو بحث التخرج (إن وجدت): 
ملخص لمتطلبات أي مشروع أو بحث أو أطروحة في البرنامج (عدا المشاريع أو البحوث المطلوبة في كل لمقرر) (يجب إرفاق نسخة من متطلبات بحث أو مشروع التخرج)
	أ ـ وصف مختصر لطبيعة بحث أو مشروع التخرج:


	ب ـ قائمة بنتائج التعلم الرئيسة المقصودة من المشروع أو البحث. 


	ج ـ في أية مرحلة أو مراحل من البرنامج يتم تنفيذ هذا البحث أو المشروع؟ (مثلا: السنة أو الفصل الدراسي )


	د ـ عدد الساعات المعتمدة لبحث أو مشروع التخرج :
 

	هـ ـ وصف موجز لما يقدم من إشراف أكاديمي ودعم للطالب فيما يخص البحث العلمي :


	و ـ وصف إجراءات التغيير) آلية التحقق من المعايير)
 


5– تطور نتائج التعليم في مجالات التعلم.
لكل مجال من مجالات التعلم الموضحة أدناه يجب توضيح:
· وصف عام للمعرفة أو المهارة التي يطلب من البرنامج تطويرها ومستوى تلك المعرفة والمهارة. (كدليل يرجى مراجعة الأوصاف العامة للمعرفة والمهارة في إطار العمل الوطني للمؤهلات لمستوى مؤهل هذا البرنامج). 
· وصف استراتيجيات التعليم المطلوب استخدامها في البرنامج لتطوير تلك المعرفة والمهارات. (يجب أن يكون هذا الوصف عام للتوجهات المتخذة في البرنامج بصورة عامة ولكن إذا كان لا بد من تحديد مسئولية معينة في مقررات معينة، فيجب توضيح ذلك). 
· طرق تقييم الطلبة المستخدمة في المقررات والبرنامج لتقييم نتائج التعلم في المجال المعني.  
أ – المعرفة
-وصف المعرفة التي سيتم الحصول عليها:
· استراتيجيات التعلم المستخدمة في تطوير المعرفة:
 – طرق تقييم المعرفة المكتسبة: 
ب – المهارات المعرفية (الإدراكية)
-  المهارات المعرفية (الإدراكية) المطلوب تطويرها ومستوى الأداء المتوقع:
· استراتيجيات التعلم المستخدمة في تطوير المهارات المعرفية (الإدراكية):
 – طرق تقييم تطوير المهارات المعرفية (الإدراكية) المكتسبة:
ج –  مهارات العلاقات البينية (الشخصية)  والمسؤولية.
1 – وصف لمهارات العلاقات الشخصية مع الآخرين، والقدرة على تحمل المسئولية المطلوب تطويرها:  

2 - استراتيجيات التعليم المستخدمة في تطوير هذه المهارات والقدرات:


-

-

-

-

-
3 – طرق تقييم اكتساب الطلبة لمهارات العلاقات الشخصية وقدرتهم على تحمل المسئولية:


-

-

-
د – مهارات الاتصال ، وتقنية المعلومات، والمهارات الحسابية (العددية):

1 – وصف المهارات العددية ومهارات الاتصال المطلوب تطويرها: 
2 - استراتيجيات التعليم المستخدمة في تطوير هذه المهارات:


-

-

-
3 – طرق تقييم اكتساب الطلبة لمهارات الاتصال ، وتقنية المعلومات، والمهارات الحسابية (العددية): 

هـ ) المهارات الحركية  (إن كانت مطلوبة) 

1 – وصف للمهارات الحركية (مهارات عضلية ذات منشأ نفسي) المطلوب تطويرها في هذا المجال:

2 - استراتيجيات التعلم المستخدمة في تطوير المهارات الحركية:


-

-

-

-
3 – طرق تقييم اكتساب الطلبة للمهارات الحركية:


-

-

-

-
6) متطلبات القبول للبرنامج: 
أرفق الدليل أو النشرة التي تصف متطلبات القبول على أن تتضمن أي متطلب مسبق لأي مقرر أو خبرات ميدانية. 
7) متطلبات الحضور وإكمال البرنامج: 
أرفق دليل أو نشرة المتطلبات لما يلي: 
أ – الحضور
ب – النجاح من سنة إلى سنة
ج – إكمال البرنامج
هـ) الأنظمة واللوائح الخاصة بتقييم الطلبة والتحقق من المعايير الأكاديمية
 1- الأنظمة أو السياسات الخاصة بتحديد وتوزيع الدرجات: 
إذا كان لدى الجامعة أو الكلية أو القسم أو البرنامج سياسات أو أنظمة تتعامل مع تحديد وتوزيع درجات الطلبة، فينبغي ذكرها أو إرفاق نسخة من هذه اللوائح والأنظمة. 
2 - ما هي الإجراءات المستخدمة للتحقق من مستويات الإنجاز الأكاديمي لدى الطلبة (مثلا مرجعة التصحيح لعينة من الاختبارات أو المهام الأخرى،تقييم مستقل بواسطة عضو هيئة تدريس يدرس المادة في مؤسسة تعليمية أخرى) مع ملاحظة أن إجراءات التحقق قد تختلف من مقرر إلى آخر ومن نطاق إلى أخر من نطاقات التعلم.
و) إدارة شؤون الطلاب ومساندتهم
1 –   الإرشاد الأكاديمي للطالب
صف الترتيبات التي ستتم بالنسبة للإرشاد الأكاديمي وتقديم النصح للطلبة ، بما في ذلك جدولة الساعات المكتبية للأساتذة والمشورة المتعلقة بالتخطيط للبرنامج، واختيار التخصص، والتخطيط للحصول على عمل ( الذي يكون في الغالب متوفرا على مستوى الكلية) 
2 –     تظلم وشكاوى الطلبة:  
أرفق الأنظمة التي تتعلق بتظلم الطلبة في الأمور الأكاديمية، بما في ذلك العمليات التي تؤخذ بعين الاعتبار عند النظر في الشكوى التي يتقدم بها الطلبة إلى الجهة المعنية في المؤسسة التعليمية. 
3 – الكتب والمراجع: 
أ – ما الإجراءات المطلوب إتباعها من قبل هيئة التدريس في البرنامج للتخطيط والحصول على الكتب والمراجع والمواد الأخرى،بما في ذلك الموارد الالكترونية والمواد المعتمدة على مواقع  الانترنت؟ 
ب – ما الإجراءات المطلوب إتباعها من قبل القائمين على البرنامج وهيئة التدريس في البرنامج لتقييم مدى مناسبة وكفاية الكتب والمراجع والموارد الأخرى؟ 
ز ) أعضاء هيئة التدريس : 
1- التوظيف: 
 
وصف موجز عن الإجراءات المتبعة في توظيف أعضاء هيئة التدريس الجدد للتحقق من أن عضو هيئة التدريس مؤهل بصورة مناسبة ولديهم الخبرات اللازمة للقيام بعملية التدريس المناطة بكل منهم.
2- المشاركة في التخطيط والمتابعة والمراجعة للبرنامج
صف الإجراءات المتبعة من قبل القائمين على البرنامج في الحصول على المشورة من أعضاء هيئة التدريس ، وجعلهم ينخرطون في متابعة جودة البرنامج، والمراجعة السنوية ، وعملية التخطيط لتحسين البرنامج. 
3- التطوير المهني:

	ما الترتيبات المتبعة لتحقيق التطوير المهني لأعضاء هيئة التدريس من أجل:
1- تحسين المهارات المستخدمة في عملية التدريس؟



	ب ـ برامج التطوير المهني الأخرى بما في ذلك لمعرفة التطورات في مجال البحث العلمي في مجالاتهم التدريسية؟



4- برامج التهيئة لأعضاء هيئة التدريس الجدد 
	صف الإجراءات التي تستخدم من قبل القسم لتهيئة وتحضير أعضاء هيئة التدريس الجدد، أو الأساتذة الزائرين، أو الأساتذة العاملين بدوام جزئي للتحقق من معرفتهم وفهمهم الكامل للبرنامج ولأهمية المقررات التي يدرسونها  كعناصر مهمة في البرنامج ككل.



5- أعضاء هيئة التدريس من الأساتذة العاملين بدوام جزئي والأساتذة الزائرين
تقديم وصف موجز للبرنامج/ القسم/ الكلية / إجراءات المؤسسة التعليمية فيما يخص تعيين أعضاء هيئة التدريس غير المتفرغين والأساتذة الزائرين ( أي هل الموافقة مطلوبة، كيف تتم عملية الاختيار،ونسبتهم هؤلاء إلى العدد الكلي من أعضاء هيئة التدريس في البرنامج). 
ح- تقويم البرنامج وإجراءات تحسينه:
1- فاعلية التعليم:
  أ-ما الإجراءات أو العمليات التي سوف تستخدم لتقويم وتحسين الاستراتيجيات التي أعدت لتطوير التعليم في كل نطاق أو مجال من مجالات التعلم ( مثلا: تقييم التعلم الذي تم تحقيقه، المشورة المقدمة والتي تتوافق مع نظريات التعلم لأنماط متنوعة من التعلم،  تقويم مدى معرفة أعضاء هيئة التدريس ومهاراتهم في استخدام استراتيجيات متنوعة).
ب ـ ما الإجراءات المتبعة في تقويم مهارات أعضاء هيئة التدريس في استخدام الاستراتيجيات المخطط لها.
2- التقويم العام للبرنامج:
	أ- ما الاستراتيجيات التي تستخدم في البرنامج للحصول على تقويم عام للجودة في البرنامج بالإضافة إلى معرفة مدى الانجاز الذي تحقق فيما يخص نتائج التعلم المقصودة في البرنامج:
· من قبل الطلاب المسجلين حالياً والذين تخرجوا من البرنامج.
· من قبل مشرفين مستقلين و/أو مقومين مستقلين.
· من أرباب العمل الذين لديهم خريجون من البرنامج وغيرهم من أصحاب المصلحة.



	ب- ما الإجراءات المتبعة لمراجعة هذه العمليات التقويمية والخطط العملية لتحسين البرنامج؟



المرفقات:
· نسخ من الأنظمة و الوثائق الأخرى التي أشير إليها في النموذج المسبوق بجدول المحتويات. 

· توصيف المقرر لجميع المقررات الدورات بما في ذلك توصيف الخبرة الميدانية إن وجدت.

· المرجعيات الخاصة بالبرنامج (تذكر مرجعيات البرنامج المحلية والإقليمية والعالمية).
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Program Specification

	Institution

	College/Department


A. Program Identification and General Information

	1  Program title and code

	2.  Total credit hours needed for completion of the program

	3.  Award granted on completion of the program

	4.  Major tracks/pathways or specializations within the program (eg. transportation or structural engineering within a civil engineering program or counselling or school psychology within a psychology program)



	5.  Intermediate Exit Points and Awards (if any) (eg. associate degree within a bachelor degree program)



	6.  Professions or occupations for which students are prepared. (If there is an early exit point from the program (eg diploma or associate degree) include professions  or occupations at each exit point)



	7.  (a) New Program                            Planned starting date

     (b) Continuing Program                 Year of most recent major program review

           Organization involved in recent major review (eg. internal within the institution, 

           accreditation review by  _______________________?  Other______________________?



	8  Name and position (eg department chair person) of faculty member managing or coordinating the program.



	9.  Location if not on main campus or locations  if program is offered in more than one location.


B Program Context

	1 Explain why the program is needed.  

a.  Summarize economic reasons, social or cultural reasons, technological developments, national policy developments or other reasons.

b.  Explain the relevance of the program to the mission of the institution.



	2.  Relationship (if any) to other programs offered by the institution/college/department.

a.  Does this program offer courses that students in other programs are required to take?
  Yes

                                                                                                                                               No

      If yes, what should be done to make sure those courses meet the needs of students 

      in the other programs?

b.  Does the program require students to take courses taught by other departments? 
         Yes

                                                                                                                                               No

     If yes, what should be done to make sure those courses in other departments meet 

     the needs of  students in this program?                                                                                  



	3. Do the students who are likely to be enrolled in the program have any special needs or characteristics that should be considered in planning the program? (eg. Part time evening students, limited IT or language skills)      Yes                No  

If yes, what are they? 



	5. What should be done in the program to respond to these special characteristics?




C. Mission and Goals of the Program

	1. Program Mission Statement




	2. List any major changes or strategic new developments planned for the program within the next three to five years to help achieve its mission.  For each change or development describe the major strategies to be followed and list the indicators that will be used to measure achievement.

Major Changes or Developments

Strategies

Indicators




D.  Program Structure and Organization  
1 Program Description.

	A program or department manual should be available for students or other stakeholders and a copy of the information relating to this program should be attached to the program specification.  

This information should include required and elective courses, credit hour requirements and department/college and institution requirements, and details of courses to be taken in each year or semester.
  


2. Development of Special Student Characteristics or Attributes 

	List any special student characteristics or attributes beyond normal expectations that the institution, college or department is trying to develop in all of its students.  ( Normally one or two, up to a maximum of four that directly reflect the program mission and distinguish this program from others in the same field and make it exceptional. Eg. Graduates particularly good at creative problem solving, leadership capacity, commitment to public service, high level of skills in IT).  For each special attribute indicate the teaching strategies and student activities to be used to develop it  and the  evidence to be used to assess whether it has been developed in all students.

	Special Attributes
	Strategies or Student Activities to be Used throughout the Program to Develop These Special Attributes

	
	

	
	Evidence

	
	

	
	Evidence

	
	

	
	Evidence

	
	

	
	Evidence


3.  Required Field Experience Component (if any)  (Eg. internship, cooperative program, work experience)

	Summary of practical, clinical or internship component required in the program. 

Note that a more detailed Field Experience Specification comparable to a course specification should also be prepared in a separate document for any field experience required as part of the program.  



	a. Brief description of field experience activity



	b. List the major intended learning outcomes for the program to be developed through the field experience



	c. At what stage or stages in the program does the field experience occur? (eg. year, semester)



	d. Time allocation and scheduling arrangement. (Eg. 3 days per week for 4 weeks, full time for one semester)



	e. Number of credit hours




4.  Project or Research Requirements (if any)

	Summary of any project or thesis requirement in the program. (Other than projects or assignments within individual courses) (A copy of the requirements for the project should be attached.)



	a. Brief description



	b. List the major intended learning outcomes of the project or research task.



	c. At what stage or stages in the program is the project or research undertaken? (eg. year, semester)



	d. Number of credit hours



	e. Summary description of provisions for student academic advising and support.



	f. Description of assessment procedures (including mechanism for verification of standards)  




5. Development of Learning Outcomes in Domains of Learning

	For each of the domains of learning shown below indicate:

· The knowledge or skill the program is intended to develop and the level of that knowledge and skill. (as a guide see general descriptions of knowledge and skills in the National Qualifications Framework for the qualification level of this program;

·  The teaching strategies to be used in courses in the program to develop that knowledge and those skills.  (This should be a general description of the approaches taken throughout the program but if particular responsibility is to be assigned to certain courses this should be indicated.);

· The methods of student assessment to be used in courses n the program to evaluate learning outcomes in the domain concerned.



	a.  Knowledge  



	(i)   Summary description of the knowledge to be acquired



	(ii) Teaching strategies to be used to develop that knowledge



	(iii) Methods of assessment of knowledge acquired



	b.  Cognitive Skills

 

	(i) Cognitive skills to be developed and level of performance expected



	(ii) Teaching strategies to be used to develop these cognitive skills



	(iii) Methods of assessment of students cognitive skills 



	c. Interpersonal Skills and Responsibility 



	(i) Description of the level of interpersonal skills and capacity to carry responsibility to be developed



	(ii) Teaching strategies to be used to develop these skills and abilities



	(iii) Methods of assessment of students interpersonal skills  and capacity to carry responsibility



	d.  Communication, Information Technology and Numerical Skills 



	(i) Description of the communication, IT and numerical skills to be developed



	(ii) Teaching strategies to be used to develop these skills



	(iii) Methods of assessment of students numerical and communication skills



	e.  Psychomotor Skills (if applicable)



	(i) Description of the psychomotor skills to be developed and the level of performance required



	(ii) Teaching strategies to be used to develop these skills



	(iii) Methods of assessment of students psychomotor skills




6.  Admission Requirements for the program

	Attach handbook or bulletin description of admission requirements including any course or experience prerequisites.


7. Attendance and Completion Requirements

	Attach handbook or bulletin description of requirements for:

a. Attendance.

b. Progression from year to year.

c. Program completion


E. Regulations for Student Assessment and Verification of Standards
1. Regulations or policies for allocation and distribution of grades 

	If the institution, college, department or program has policies or regulations dealing with the allocation or distribution of students grades  state the policy or regulation, or attach a copy.




2. What processes will be used for verifying standards of achievement (eg check marking of sample of tests or assignments? Independent assessment by faculty from another institution)  (Processes may vary for different courses or domains of learning. )  

	


F  Student Administration and Support

1.  Student Academic Counselling

	Describe arrangements to be made for academic counselling and advice for students, including both scheduling of faculty office hours and advice on program planning, subject selection and career planning (which might be available at college level)  




2. Student Appeals

	 Attach regulations for student appeals on academic matters, including processes for consideration of those appeals.




G. Text and Reference Material

	1. What process is to be followed by faculty in the program for planning and acquisition of text, reference and other resource material including electronic and web based resources?



	2. What processes are to be followed by faculty in the program for evaluating the adequacy of book, reference and other resource provision?




H. Faculty 

1.  Appointments

	Summarize the process of employment of new faculty to ensure that faculty are appropriately qualified and experienced for their teaching responsibilities.




2. Participation in Program Planning, Monitoring and Review

	Explain  the process for consultation with and involvement of faculty in monitoring program quality, annual review and planning for improvement.




3.  Professional; Development

	What arrangements are made for professional development of faculty for:

(a)  Improvement of skills in teaching?

(b)  Other professional development including knowledge of research and developments in their field of teaching?




4.  Preparation of New Faculty

	Describe the process used for orientation and/or induction of new, visiting or part time faculty to ensure full understanding of the program and the role of the course(s) they teach as components within it.




5. Part Time and Visiting Faculty

	Provide a summary of Program/Department/ College/institution policy on appointment of part time and visiting faculty.  (ie. Approvals required, selection process, proportion of total faculty etc.)  




I.  Program Evaluation and Improvement Processes

1. Effectiveness of Teaching

	a.  What processes will be used to evaluate and improve the strategies planned for developing learning in the different domains of learning?  (eg. assessment of learning achieved, advice on consistency with learning theory for different types of learning, assessment of understanding and skill of faculty in using different strategies) 



	b.  What processes will be used for evaluating the skills of faculty in using the planned strategies?




2. Overall Program Evaluation

	a. What strategies will be used in the program for obtaining assessments of the overall quality of the program and achievement of its intended learning outcomes: 


	(i)  from current students and graduates of the program?



	(ii) from independent advisors and/or evaluator(s)?.



	(iii) from employers and/or other stakeholders.




	b.  What key performance indicators will be used to monitor and report annually on the quality of the program?



	c. What processes will be followed for reviewing these assessments and planning action to improve the program?




Attachments. 

1. Copies of regulations and other documents referred to in template preceded by a table of contents.

2. Course specifications for all courses including field experience specification if applicable..

